EL GRAN DIARIO DE



# LUNIVERSA

Martes 14 de abril de 2020

**\$15** • www.eluniversal.com.mx

CORONAVIRUS Alerta mundial

#### #QuédateEnCasa

## Priorizarán a jóvenes en atención de Covid-19

"Pacientes que tienen mayor probabilidad de sobrevivir con ayuda de la medicina crítica son priorizados"

Guía bioética de asignación de recursos de medicina crítica

- Se pondrán por arriba de adultos mayores
- Medida puede aplicarse si se saturan los servicios

#### PERLA MIRANDA

-nacion@eluniversal.com.mx

El Consejo de Salubridad General determinó que en caso de saturación de los servicios de medicina crítica del país, por la pandemia de Covid-19, se dará prioridad a los pacientes jóvenes sobre los adultos mayores o aquellos que padezcan una enfermedad crónica.

La Guía bioética de asignación de recursos de medicina crítica, dada a conocer por el consejo, establece además que se puede recurrir al azar para asignar recursos escasos -como un ventilador- cuando varios pacientes empaten en sus características físicas y gravedad.

La guía, que entrará en operación si la capacidad existente de cuidados críticos está rebasada o se encuentra cerca de serlo, detalla que cuando los enfermos tienen una diferencia de edad significativa la decisión puede ser modificada.

"Cuando sólo tenemos un ventilador y hay dos pacientes: un paciente 'A' de 80 años y un paciente 'B' de 20 años. Supongamos que si el paciente 'A' recibe el ventilador, vivirá siete años más y si el paciente 'B' recibe el ventilador vivirá 65 años más", indica. Entonces, recomienda, se aplica el principio de salvar la mayor cantidad de "vidas por completarse"

Subraya que los pacientes con mayor probabilidad de sobrevivir con ayuda de la medicina crítica serán priorizados, y pide tomar en cuenta la presencia de otras enfermedades serias.

Al respecto, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, afirmó que es importante ubicar todos los escenarios posibles, pero aún no implica una decisión ejecutiva.

**NACIÓN A8** 

## OLVIDAN LA SANA DISTANCIA POR UN PUESTO EN EL IMSS



Con papeles en mano y la esperanza de obtener un empleo en el IMSS, cientos de médicos, enfermeros y técnicos especialistas hicieron largas filas afuera de la sección 33 del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social. Aunque la convocatoria se abrió para hacer frente a la pandemia por coronavirus, los postulantes no siguieron las medidas sanitarias para evitar contagios. As



## "Médicos están cayendo como moscas" en BC, dice gobernador

En Oaxaca roban equipo de un hospital y ventiladores de instalaciones del IMSS

#### **GABRIELA MARTÍNEZ**

Corresponsal

estados@eluniversal.com.mx

Tijuana, BC.— Los médicos que trabajan en hospitales del IMSS "están cayendo como moscas, porque no se les dio la protección" para atender casos de Covid-19, afirmó el me Bonilla.

El mandatario dijo que "cuando menos en Baja California, el Seguro Social no se ha puesto las pilas".

Empleados del IMSS dieron a conocer a EL UNIVERSAL que 21 trabajadores del área de Urgencias del Hospital General Regional 20, en Tijuana, dieron positivo al coronavirus y cuatro de ellos están hospitalizados; además, 15 esperan el resultado de sus análisis.

En Oaxaca, 20 equipos médicos gobernador de Baia California, Jai-para la atención de pacientes con Covid-19 fueron robados el fin de semana del Hospital Civil Dr. Aurelio Valdivieso; a ello se suma el robo de siete ventiladores mecánicos en instalaciones del IMSS.

En Coahuila, 77 de los 191 contagios son de personal del IMSS.

El gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, anunció un alza salarial de 60% para el personal de salud que atiende a contagiados.

ESTADOS A12

## Ven catastrófico que estados salgan del pacto fiscal

Coparmex pide que se convoque a una convención nacional hacendaria

#### IVETTE SALDAÑA

-maria.saldana@eluniversal.com.mx

Si el gobierno federal no negocia con las cuatro entidades que pretenden abandonar el pacto fiscal el resultado para las finanzas del país será "catastrófico", advirtió el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gustavo de Hoyos.

El empresario pidió que se convoque a una convención nacional hacendaria con el fin de evitar que los gobiernos de Jalisco, Coahuila, Tamaulipas y Nuevo León salgan del convenio fiscal, lo cual se agrava por la merma que generará la emergencia sanitaria a los ingresos que transfiere la Federación a las haciendas locales.



"Es preferible que lleguen a algún acuerdo sobre el destino de los impuestos y que no se asignen a Santa Lucía y Dos Bocas"

**GUSTAVO DE HOYOS** Coparmex

"Es preferible que la Federación negocie con los gobiernos estatales a que estos salgan", comentó en su mensaje semanal.

**CARTERA A18** 

● Tráfico aéreo cae 85%; piden reconsiderar Santa Lucía. A18

## LIMITAN INGRESO EN MERCADOS



En mercados de la alcaldía Cuauhtémoc se instalaron filtros para permitir únicamente el acceso de 25 personas cada 15 minutos y así evitar contagios de Covid-19. A16

### Confinamiento dispara violencia contra mujeres

La pandemia de coronavirus ha obligado a millones de mujeres a permanecer en

sus casas en todo el mundo. Sin embargo, el que debía ser el lugar más seguro para ellas se ha vuelto una zona de peligro. Las denuncias de violencia de género se han disparado en países como Colombia más de 250%, lo que hallevado a la ONU a encender alertas.

**MUNDO A14** 

#### MUNDO

#### **SANDERS CIERRA FILAS CON BIDEN**

Para sacar a Trump de la Casa Blanca, senador apoya al ex vicepresidente. A15



FIDEICOMISOS DE CULTURA ¿QUÉ SE PIERDE CON SU DESAPARICIÓN? **LIGA MX TARDARĀ.** VOLVĒRĪA EN JULIO O AGOSTO







**NACIÓN** Carlos Loret de Mola A2 A2 Luis Cárdenas **Roberto Rock** Α6 Α7 Jorge Buendía Héctor de Mauleón Α9 Javier Tejado Dondé A19



#### Salvador García Soto

"Con la pandemia del Covid están saliendo a flote todas las ineficiencias, desabastos y carencias en el IMSS". A9

#### **ESTIMADO LECTOR:**

Según la Organización Mundial de la Salud, tocar periódicos no representa riesgo para contraer el virus Covid-19.